

## **BAB V**

### **KESIMPULAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Dalam penelitian ini menggunakan uji triangulasi hingga memperoleh kesimpulan terkait penerapan *Audit Tools and Linked Archives Sistem (ATLAS)* terhadap proses audit laporan keuangan yang diterapkan oleh Kantor Akuntan Publik (KAP) Heliantono dan Rekan, maka peneliti dapat memberikan simpulan sebagai berikut:

1. Melalui aplikasi ATLAS proses audit menjadi efektif dalam membantu auditor melaksanakan proses audit. Karena jika dibandingkan dengan pekerjaan nonaplikasi seperti penggunaan Microsoft Excel, auditor harus menyesuaikan sendiri secara manual karena belum terintegrasi siklus auditnya. Oleh karena itu, proses pendokumentasian dan langkah-langkah yang telah dilakukan terhadap pekerjaan audit menjadi tidak teratur dan runtut. Proses pendokumentasian dengan menggunakan Microsoft Excel pun tidak terdapat catatan aktivitasnya atau logs yang dapat digunakan sebagai referensi tahap audit berikutnya. Penggunaan microsoft excel juga belum mengadopsi standar audit sehingga auditor perlu menerapkannya secara mandiri dan manual. Dengan begitu, pekerjaan audit menjadi tidak efektif jika dilakukan secara manual. Maka dapat disimpulkan bahwa aplikasi ATLAS memiliki tingkat efektif yang tinggi dalam membantu auditor.

2. Penginputan data audit ke dalam ATLAS diproses secara otomatis oleh sistem sehingga alur audit menjadi lebih terarah dan jelas, serta menjamin pelaporan hasil audit. Pemrosesan data audit yang terintegrasi juga dapat memberikan risiko, dimana jika terjadi kesalahan atau kelalaian dalam input data, maka akan terjadi penyimpangan hasil pada siklus audit berikutnya. Penyimpangan ini akan berakibat fatal hingga dapat menyebabkan kesalahan dalam pelaporan hasil audit. Adanya risiko tersebut tidak mengubah fakta bahwa ATLAS dapat mempermudah kegiatan audit laporan keuangan dan mampu meningkatkan kualitas audit karena para auditor dapat berfokus pada analisis dan mengembangkan kemampuan profesionalnya sesuai dengan SPAP.
3. Karena aplikasi Audit Tools and Linked Archives Sistem (ATLAS) merupakan aplikasi yang berbasis Microsoft Excel, maka pengisian hanya bisa dilakukan oleh satu user atau pengguna yaitu manajer auditor dan *Supervisor* auditor dalam penggunaan *Audit Tools and Linked Archives Sistem (ATLAS)* hanya melakukan prosedur-prosedur berdasarkan Standar Audit (SA) yang berlaku. Berdasarkan dari analisa yang peneliti sudah lakukan, ATLAS dapat mempermudah kegiatan audit laporan keuangan dan mampu meningkatkan kualitas audit karena para auditor dapat berfokus pada analisis dan mengembangkan kemampuan profesionalnya. Melalui penggunaan ATLAS, auditor dapat meningkatkan kualitas auditing, sebab

pelaksanaan prosedur audit telah tersistematis dan otomatis, sehingga proses audit menjadi lebih cepat. Auditor tidak dapat melakukan kecurangaan saat audit laporan keuangan klien dalam penggunaan sistem yang terotomatisasi. Penyimpanan data audit yang lebih praktis dan tidak memakan banyak ruang akan memberikan efisiensi dalam melakukan proses audit. Penggunaan ATLAS yang otomatis dan efisiensi penyimpanan mampu memenuhi kebutuhan auditor dalam melakukan melakukan prosedur audit sesuai dengan standar audit.

4. Dalam hasil wawancara menurut pandangan beberapa para auditor pada KAP Heliantono dan Rekan, dalam penerapan aplikasi ATLAS justru membuat proses audit menjadi semakin lambat dikarenakan aplikasi cenderung rumit untuk dipahami, tetapi itu kembali lagi pada keahlian masing-masing auditor untuk memakai aplikasi ATLAS, hasil ini diperkuat dengan hasil wawancara pada salah satu auditor yang menyatakan bahwa, lamanya proses audit menggunakan ATLAS itu bergantung pada pemakai. Jadi jika pengerjaan dilakukan secara profesional maka proses audit akan cepat, caranya dengan kesadaran untuk ingin memahami secara lebih dalam mengenai penggunaan aplikasi ATLAS.

## **5.2 Keterbatasan Penelitian**

Berdasarkan pada pengalaman langsung peneliti dalam proses penelitian ini, ada beberapa faktor yang agar dapat untuk lebih diperhatikan bagi peneliti peneliti yang akan datang dalam lebih

menyempurnakan penelitiannya karena penelitian ini sendiri tentu memiliki kekurangan yang perlu terus diperbaiki dalam penelitian-penelitian selanjutnya. Adapun beberapa keterbatasan dalam penelitian ini, antara lain:

1. Keterbatasan sarana penunjang penelitian sehingga membuat hasil pengambilan wawancara kurang sempurna, dikarenakan masih banyak auditor yang belum paham mengenai aplikasi ATLAS.
2. Keterbatasan data penunjang penelitian yang bersifat rahasia membuat pengambilan data kurang sempurna.
3. Adanya keterbatasan data sehingga hasil matrik penelitian perbandingan dengan KAP lainnya menjadi kurang banyak.
4. Akibat dari keterbatasan berbagai faktor diatas maka penelitian ini masih banyak kekurangannya, untuk itu penulis dengan senang hati menerima kritikan dan saran- saran yang bersifat membangun demi kesempurnaan penelitian ini.

### **5.3 Saran**

Berdasarkan tujuan penelitian yang telah disebutkan sebelumnya, diharapkan dapat memberikan bagi berbagai pihak, antara lain:

1. Saran Teoritis

Penelitian ini diharapkan dapat menjadi bukti untuk memperkuat penelitian sebelumnya dan menjadi dasar bagi penelitian selanjutnya. Serta diharapkan dapat digunakan bagi

pengembangan ilmu mengenai penerapan *Audit Tool's and Linked Archives Sistem* (ATLAS) pada Kantor Akuntan Publik (KAP).

## 2. Saran Praktis

a. Bagi Kantor Akuntan Publik (KAP) Heliantono dan Rekan Perlu adanya peningkatan pelatihan kepada auditor agar auditor berlatih lebih mendalam dalam mengisi setiap indeks KKP serta mengetahui maksud dan tujuan dari setiap indeks KKP karena nantinya seluruh auditor akan ikut bagian untuk mengisi *Audit Tools and Linked Archives Sistem* (ATLAS). Dan untuk aplikasi ATLAS dapat di perbaiki lagi dan ditingkatkan nya dalam kemudahan pemahaman dalam menggunakan aplikasi ATLAS tersebut. Karena ditinjau dari beberapa hasil yang sudah dijelaskan masih banyak kelemahan kelemahan dalam mengoperasikan aplikasi ATLAS.

### b. Bagi Peneliti

Peneliti memperoleh kesempatan untuk menerapkan pengetahuan teoritis yang diperoleh pada saat perkuliahan serta menambah pengetahuan dan wawasan mengenai penggunaan *Audit Tool's and Linked Archives Sistem* (ATLAS) pada audit laporan keuangan.